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“在亚泰，找到新起点”

VS李申圆

如果让李申圆再
选一次，长春一定还
是不变的选择。

就在去年年初，
这个出生以后就在上
海的大男孩计划出去
“闯一闯”，为了在职
业生涯黄金期争取更
多比赛机会。整个
2024赛季，李申圆为
亚泰出战25次，其中
23次首发。稳定的表
现很快让他成为球队
主要一员。

而就在今年，亚
泰一口气引入九名新
援。忽然之间，效力
球队仅第二个赛季的
李申圆就成了“老
臣”。在28岁的年纪，
踢过主力、当过替补、
拿过冠军，也经历了
改换门庭。李申圆明
白未来的每一步都要
继续踏踏实实。

2007年，长春亚泰夺得当赛季中
超联赛冠军。那一年的李申圆刚满10
岁，关于亚泰的故事，更多还是从教练
和新闻片中得知。17年后，当他真正
穿上亚泰的球衣，才更加深刻感受到
属于这支队伍独有的历史积淀。

“亚泰也是长春的一个标志，市里
有条大街就叫亚泰大街，还有
一个地铁站名（轨道交通6
号线）就叫亚泰足球基地
站……可以说无论在
长春哪个角落，只要说
起亚泰这个品牌，人
人都知道，来到这里很
容易让人拥有那份归
属感。”李申圆说。

时间回到 2024 年 1
月，跟随海港完成在广州的冬
训后，李申圆开始考虑外租的计划。
当时，海港的人员框架正逐步构建完
成，对李申圆来说，留队自然是一个
选项，但在这之前，争取更多的比赛
机会是首要考虑的因素。“我还是想
要出去踢比赛，尤其在这个年龄，会
更加注重足球本身。”恰好彼时的亚

泰也在市场上寻找一名可靠的边后
卫，时任主教练陈洋在执教内蒙古中
优时曾带过李申圆，诸多机缘之下，
双方的牵手可谓情理之中。

所有的开始都并非一帆风顺。由
于到队较晚，李申圆度过了一段时间
的适应期，不仅是他，许多新加盟球

队的人也都如此。“因为冬训不
是特别系统，身体状态最初

一直在不断调整中，包括
也有一些伤病，肌肉状
况不在最佳，前期几场
比赛到了第70分钟左
右就有点问题。那段
时间不仅是我自己，同

样也是球队压力最大的
时候。”李申圆回忆道。前

八轮比赛，亚泰仅仅在第二轮
赢下青岛海牛，其他七场比赛一平六
负。运气似乎也并没有站在亚泰一
边，主场面对成都蓉城和上海申花这
样的强队，亚泰都有机会拿分，结果相
继遭遇绝杀。“但即便是在那个时候，我
们队内一直很团结，这也为之后球队重
新打回来奠定了基础。”李申圆说。
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在长春，人人知道亚泰

进入2024年5月后，亚泰的状态
逐渐回暖，从5月1日主场战平深圳新
鹏城，到6月30日主场5比0大胜青
岛海牛，两个月内的10场比赛里，球
队仅有两场败仗，分别是负于上海海
港，以及浙江队。其他八场比赛，亚泰
三胜五平，其中不乏主场3比2力克
北京国安、2比2战平山东泰山这样的
经典战役。“几个间歇期的调整过后，
大家的身体状况好起来了，下半循环
开始后，我们接连拿分，尤其是面对一
些保级直接竞争对手的6分之战，我
们几乎没有输过，这是非常关键的。”
李申圆说。

球场上从陌生到熟悉，李申圆和
亚泰一起逐渐找回状态；球场下在融
入球队、融入城市方面，李申圆得到了
许多帮助。冬训期间，他和老将谭龙
成了室友，后来聊起这段经历，李申圆
总是笑着说，那可是自己融入球队的
一条“小捷径”。“教练、队友、工作人员
都给了我许多帮助，那个时候和龙哥
一间房，无论是在队时间还是为球队

所做的贡献，他都称得上是球队的传
奇人物了，当我还没去长春时，心里肯
定对各方面会有一定好奇，包括球迷、
包括俱乐部基地等，一直听说亚泰的
基地很好，但当时什么都没见过，什么
也都不太清楚。于是龙哥在训练之余
就会和我说许多长春的事情，生活中
大家也会一起出去逛逛吃吃饭之类
的，这些日常的交谈和相处，都对我的
融入起到了很大帮助。”

从2024年5月到8月，整整四个
月时间里，亚泰主场保持不败，随着9
月第一个主场3比2力克南通支云，
球队的保级大势基本确定下来，这些
离不开全队上下的共同努力。对李申
圆个人来说，这同样也是收获的一年，
除了受伤和停赛外，其他比赛几乎打
满，这还是在他作为一名租借球员身
份的情况下。“去年我在队内的出场时
间好像挤入了前三，这个结果甚至比
我预期的还要好。内心确实非常感谢
俱乐部和教练、队友对我的信任，这种
信任也会提升我的信心。”

今年联赛前两轮，用谢晖的话
来说就是“强度拉满”。先后对阵上
赛季冠亚军球队海港、申花，亚泰分
别以0比2和1比2败下阵来。不过
结合比赛过程来看，球队虽然没能
取得积分，但完全可以收获信心，要
知道这还是在休赛期内球队迎来多
达九名新援情况下所取得的进展。
主教练对球队的捏合、球员对战术
的执行力和内部的凝聚力等，无不

体现在场上和场下。
“去年我是刚刚加盟球

队的新人，今年同样来了许
多新球员，相比之下，我可能
算是老人了。相对的，去年
是我需要去融入集体，今年
我的职责和角色不一样了，
我也需要去帮助新来的球员
融入，和大家一起保持团结，
提升实力，去完成我们的目
标。”李申圆说。

对阵申花和海港，李申
圆分别出任球队的左右边后
卫，不同的位置有着不同的

战术要求，他自己也会有不同的
处理球方式，但有一点是从最初
外界认识李申圆至今不曾改变
的，那就是勤奋的跑动。随着训
练和比赛中的相处，一些新到队
的球员很快已经能和包括李申圆
在内的队友们熟络起来，中锋奥

莫伊就曾坦言自己和李申圆配合起
来“最有感觉”，甚至在接受采访时直
言李申圆完全具备去欧洲一些联赛踢
球的能力…….

由于天气原因，最近一段时间，
亚泰继续驻扎上海，为月底重启的联
赛做好备战工作。好久没“回”长春，
李申圆笑着说倒也有点想念了，有过
去年一年的生活经历后，如今在长春
他也能熟练地带上几个来踢客场的
好朋友吃上一顿地道的东北美食。

“市中心的话，桂林路去得比较多，体
验一下当地的烟火气息。东北人都
挺喜欢下馆子，烧烤、铁锅炖这些，虽
然上海也有，但是在东北吃过之后，
感觉味道还是有区别。每次以前的
队友过来踢比赛，肯定招待他们一
下。平时的话基本就是家里和基地
两点一线了，现在住的地方离基地也
就 15 分钟以内的路程，比赛期间的
日常和以前在上海区别倒也不会太
大。对我来说，现在在这里已经融入
得挺深了。”

连续第二年在亚泰开启新赛季，
李申圆已经完全没有陌生感，相反
28 岁的他更清晰地找到了新的起
点，也收获了新的动力。“时间过得真
快，转眼到了可能是职业生涯最关键
的阶段，希望自己珍惜每一天，尽自
己最大努力帮助球队，同时也对得起
自己。” 谢宗原 摄

曾和谭龙是室友
对我融入帮助很大

职业生涯关键阶段
希望自己珍惜每一天


